



ニュース

2025年

9

月号

発行日： 2025年 8月 31日
発行者： カトリック横須賀三笠教会
TEL： 046-823-0042
FAX： 046-823-1031

[e-mail : mikasa-church@aqua.ocn.ne.jp](mailto:mikasa-church@aqua.ocn.ne.jp)

とみ めぐ わ あ もの
富は恵み、分かち合いのための物だ

みかさきようかいしゅにんしさい まりの ではくと
三笠教 会主任司祭 マリノ・デハクト

ふ いり びん かねも びんばう ひとたち
フィリピンでは金持ちと貧乏な人達
さ み わたし たいけん
の差がはっきり見えます。私の体験して
かぎ しゅうどうしゃ しさい いっぽん
いる限り修道者、司祭なども、一般的
ひとたち くら ゆた せいかつ
人達と比べると豊かな生活をしている
おも しゅうれん とき わたしたちしゅうどうしゃ
と思います。修練の時、私達修道者
かね こども
にはお金がないということを子供たちに
い しゅうどういん
よく言いました。しかし修道院に
い こども ぜんぜんしん
行ったことがある子供たちは全然信じて
た しゅうどうかい
くれませんでした。他の修道会もそう
み おも がっこう も
見られていると思います。学校を持って
しゅうどうかい とく かねも み
いる修道会は特にお金持ちに見られて
じゅぎょうりょう たか いっぽん
います。なぜなら授業料が高くて一般
こどもたち はい
の子供達はなかなか入ることができませ
かとり くけい がっこう かねも
ん。つまりカトリック系の学校はお金持
つく いめーじ つよ
のために作られているイメージが強いか

み っしょん すくーる
らです。ミッションスクールのどの
しゅうどうかい かねも
修道会も、こういうお金持ちのための
がっこう もくべき さいしょ も
学校という目的を最初は持っていないか
おも しゅうどうかい
ったと思います。どこの修道会でも、
かねも ひと
お金持ちの人たちのためだけではなく、
みな つか おも
皆のために仕えたいと思っているはずで
がっこう ばあい れべる
す。しかし学校の場合は、レベルをあげな
せいと こ かね
いと生徒は来なくなります。そしてお金が
れべる むづか
なければ、レベルをあげることも難しい
せんせい さいよう
です。よい先生を採用するためには、
じゅぎょうりょう たか
授業料を高くしなければなりません
せつび
し、設備もよくしなければなりません。つ
きょういく しゃかい
まり、教育がよくなることによって社会
か しゃかい ゆた
も変わり、社会も豊かになるからです。た
お きょういく
だ、それで終わるのではなく、教育は

ほんらい ます ひと
本来、貧しい人たちのためにも
あた ます
与えなければならないはずです。貧しい
ひと きょういく ます
人たちに教育することによって、貧しい
ひと かみさま し
人も神様のことをよりよく知ることにな
しゅうどうかい かね
るからです。ある修道会がお金をたくさん
も かね ただ つか
持っているなら、そのお金を正しく使う
も とみ かみ
べきです。つまり持っている富は神の
えいこう つか
栄光のために使われるべきだからです。
いえ すさま わたしたち ふたり しゅじん
イエス様は「私達は二人の主人に
つか おし
仕えることができない」と教えていました。
わたしたち かみ とみ つか
つまり私達は神と富とに仕えることは
とみ
できないのです。富というのはいろいろ
いみ いちばんわ
な意味がありますが、一番分かりやすい
かね いえ すさま かね だめ
のはお金です。イエス様は、お金がダメ
べつ おし
だとは別に教えていません。なぜなら
かね かみ めぐ きょうかい
お金も神からの恵みなのです。教会で
い かね
もよく言われるように、お金がなければ
なに いの
何もできません。なぜなら祈りだけでは、
た もの ひと まんぶく
食べ物がない人たちには満腹にならな

いの いふく ひと
いからです。祈りだけで、衣服がない人
からだ あたた
たちは体が温かくならないからです。
よ かみさま あい じつけん
この世に神様の愛が実現していくため
とみ ひつよう いみ とみ
には、富も必要なのです。ある意味で富
ただ つか かねも ひと
は正しく使えば、お金持ちの人にとって、
ます ひと すぐ ひと しゅだん
貧しい人を救うための一つの手段になり
ます。避けなければならないことは富に
よく
どん欲になることなのです。そうなるとお
かねも とみ も まんぞく
金持ちはいくら富を持っていても満足し
た ひと とみ と
なくなるし、他の人の富までも取りたく
まちが とみ
なりますから。もっと間違った富の
つか かた とみ かみ いただ
使い方は、富を神から頂いたものだ
わす かって つか
と忘れてしまってわがまま勝手に使うよ
うになってしまふことです。
きりすとしや わたし
キリスト者として私たちにはいただい
めぐ ただ つか で き かみ
た恵みを正しく使うことが出来、神と
ひとびと ほうし もの
人々を奉仕する者になりますように
つと
努めましょう。

がつ きょうかいいいんかいほうこく
8月の教会委員会報告

てんれいれき ぎょうじ かつどう
I 典礼歴と行事・活動

あさ みさ かいしょてい じこく まいしゅういか とお ただ かようび
※朝のミサの開始予定の時刻は、毎週以下の通りとなります。但し、火曜日につきましては、
だい かようび とうがいづき さいしゅうしう かようび みさ たと とうがいづき
第2火曜日と当該月の最終週の火曜日にはミサはありません。例えば、当該月の
かようび だい だい かようび みさ とうがいづき かようび だい
火曜日が、第4までのときは第4火曜日のミサはありません。当該月の火曜日が、第5まで
だい かようび みさ
あるときは第5火曜日のミサはありません。

- げつようび かようび もくようび どようび
・月曜日、火曜日、木曜日、土曜日は、8:00～
すいようび きんようび
・水曜日、金曜日は、9:15～

ねんかんだい しゅじつ
9月 7日(日)年間第23主日
きょうかいいいんかい てんれいぶかい
教会委員会、典礼部会
ねんかんだい しゅじつ

14日(日)年間第24主日
あき ごうどうついとうみさ おいて みかさきょうかい
20日(土)秋の合同追悼ミサ10:00～(於)三笠教会
ねんかんだい しゅじつ

21日(日)年間第25主日
きょうかいたがっこう
教会学校
ねんかんだい しゅじつ

28日(日)年間第26主日
えいごみさ
14:00英語ミサ

がつ あさ みさ よていへんこう
※【9月の朝ミサの予定変更】

あさ みさ な か だい しゅう みさ おこな
9月2日(火)の朝ミサは無しとするが、代わりに第2週の9月9日(火)にミサを行う。
かいじじかん じ
開始時間は8時から。

ねんかんだい しゅじつ
10月 5日(日)年間第27主日
きょうかいいいんかい てんれいぶかい
教会委員会、典礼部会
ねんかんだい しゅじつ

12日(日)年間第28主日
ねんかんだい しゅじつ

19日(日)年間第29主日
きょうかいたがっこう
教会学校

ねんかんだい しゅじつ
26日(日)年間第30主日
えいごみさ
14:00英語ミサ

ほうこく けんとうじこう
II 報告・検討事項

きょうどうせんきょうしほく
1. 共同宣教司牧
よこはまだい ちく かみ あいつた ぶもん かつどう よこはまことぶきちょう こめ しえん もうふ
横浜第4地区「神の愛を伝える」部門の活動としての横浜寿町へのお米の支援と毛布
しえん がついこう ひ づづ きょうりょく ねが
の支援については、8月以降も引き続き協力をお願いする。

こめ
(1) お米

ごう じむしょまえ あきばこ い いただ
1合からでもかまわない、事務所前の空箱に入れて頂く。

もうふ
(2) 毛布

じむしょ う つ
事務所にて受け付ける。

てんれいぶかい
2. 典礼部会

みさ こうれい きぼう かた たい びょうしゃ ため ひせき じっし
9月14日(日)のミサでは、ご高齢で希望される方に対して、病者の為の秘跡を実施する。

た
3. その他

かまくらゆき のしたきょうかいちゅうこうせいぶかい がっしゅく ため しんとかんちゅうぼう せいどう しゅうかいしつ りよう
鎌倉雪ノ下教会中高生部会が合宿の為に信徒館厨房、聖堂、集会室を利用
どうげつ よてい みかさきょうかい かくしせつ りよう がっしゅく おこな
9月13日(土)~同月15日(月)の予定で三笠教会の各施設を利用して合宿を行う
よてい みさ さんか よてい
予定。なお、9月14日(日)のミサには参加する予定。

きょうぎじこう ていあん
III. 協議事項・提案

わんこいんかふえ
1. ワンコインカフェについて

みかさきょうかい きちょう こうりゅう ば しんぶさま しんとおよ しんとかん わんこいんかふえ
三笠教会において貴重な交流の場(神父様と信徒及び信徒間)であるワンコインカフェ
おお かた りよう いただ ほうさく けんどう
をもっと多くの方に利用して頂くための方策を検討したい。

いの 8月の祈りの会 かい

8月27日(水)10時より、第2回祈りの会を行いました。最初に口ザリオの祈りを一環唱え、その日のミサの朗読箇所から一か所選んで分かち合いの時間を持ちました。マリノ神父様は今後も出席して頂けることになりました。朝ミサから続けて出席される方もおられ、15名以上集まりましたので次回からは集会室で行います。今後この会が教会活動の一つとして定着していく方向で進めていきたいと思います。

じかい ごぜん じ る か ふくいんしょ よ よてい じゅう
次回は9月24日(水)午前10時で、ルカ福音書9・1-6を読む予定です。どなたでもご自由に
さんか いか まり のしんぶさま かいせつ
ご参加ください。以下、マリノ神父様の解説から。

しとばうろ てさら にけ きょうかい てがみ てさら にけ
一使徒パウロのテサロニケの教会への手紙(一テサロニケ2・9-13)
てさら にけ きょうかい ひと あたら せんれい う きょうどうたい つく ひとつ たい
これはテサロニケの教会の人たち、つまり新しく洗礼を受けて共同体を作った人々に対
はげ てがみ まわ ひと わ あ たが ささ あ せいちよう
する励ましの手紙です。周りの人と分かち合いながら、互いに支え合い、成長していくのが
せんきょうかつどう
宣教活動です。
(酒井範子、奥村、市来)

きてん せいきよ そうぎ しだい さくせい し 「帰天(逝去)から葬儀までの次第」作成のお知らせ

かわしまみちお そうぎたんとう
川嶋理夫(葬儀担当)

かくかぞくか しょうしか すす くわ ねん しんがたころな か
核家族化や少子化が進み、加えて2019年からの新型コロナ(COVID-19)禍によって、
そうぎ けいたい おお か みかさきょうかい いぞく しんぞく しんと ちいき
葬儀の形態が大きく変わりました。三笠教会でもご遺族やご親族だけでなく、信徒、地域や
しょくだんたい かんけいしゃ かたがた たすうさんれつ そうぎ おこな
所属団体などの関係者の方々が多数参列するこれまでの葬儀がほとんど行われなくなり、
いぞく しんぞく しょうすう かぎ かたがた かぞくそう おお
ご遺族やご親族などごく少数の限られた方々のみによる、いわゆる家族葬が多くなりました。
そうぎ さんれつ きかい へ そうぎ じゅんび すす とまど かた
そのため、葬儀に参列する機会が減り、葬儀の準備をどのように進めるのか戸惑う方が
みかさきょうかい おこな そうぎ きてん せいきよ そうぎ
いらっしゃいます。そこで、三笠教会で行われている葬儀について「帰天(逝去)から葬儀まで
しだい さくせい
の次第」を作成しました。

しんとかんろうか けいじ いんさつ きょうかいじむしつ ようい
信徒館廊下に掲示するとともに、また印刷したものを教会事務室に用意しましたので
らん
ご覧になってください。

ふくいんせんきょうぶ かい
福音宣教部会からのお知らせ
よこすか まち さんか
…… 横須賀の街に参加しよう！ ……

びーす ふえすていばる
ピース・フェスティバル2025

とき：10月12日(日)11:00～16:00

しやくしまえこうえん

ところ：市役所前公園

てーま ぴーす ふえすていばる ねん

テーマ：ピース・フェスティバル40年

とまほーく よこすかはいび

トマホークの横須賀配備

みかさきょうかい さんか

三笠教会の参加

さくねん ひ つづ みかさきょうかい みせ だ ふいりびんりょうり はんぱい さくねん はつさんか

昨年に引き続き「三笠教会のお店」を出してフィリピン料理を販売します。昨年は初参加で

ふいりびんりょうり こうひょう うあ ふいりびん たいふうひがい ちいき

したが、フィリピン料理がとても好評でした。売り上げでフィリピンの台風被害にあった地域

しえんひん とど ぴーす ふえすていばる しゅし うあ かつよう

に支援品を届けることができ、ピース・フェスティバルの趣旨にあった売り上げの活用だと、

じっこういいんかい ひょうか ふいりびん こみゆにてい ことし

実行委員会からも評価されました。フィリピン・コミュニティのみなさん、今年もよろしく

ねが

お願いします。

ねが

みなさんへのお願い

い まつ まつ ひろば しやくしまえこうえん い

なんと言っても「お祭り」です。お祭り広場である「市役所前公園」へともかく行ってみてくだ

みせ てんぽ しゅってん かぜばんど しゅつえん すてーじ

さい。お店が20店舗ほど出店します。「そよ風バンド」などが出演する「ステージ」もありま

いべんと じ ごごじ

す。イベントは11時から午後4時までです。

みかさきょうかい ぴーす ふえすていばる じっこういいんかい いちいん さんか きょうかい

三笠教会は「ピース・フェスティバル2025実行委員会」の一員として参加します。教会も

ぜんたい やくた じかんき たいへん はたら ひと

全体のお役に立たなくてはなりません。ちょっと時間的には大変だけれど、働く人は、

じ かいじょうせつえい ごごじ かいじょうてつしゅうさぎょう さんか

7時からの会場設営、午後4時からの会場撤収作業にご参加ください。

みせ うりこ ひと ぼしゅう とく わか ひと ほうほう よ

「お店の売子」となる人を募集しています。特に若い人たちにはなんらかの方法で呼びかけ
かんが

ようと考えています。

きょうさんち けっと えん きょうかい うだ ちけっと か ぐんこうけんがくせん

「協賛チケット1,000円」を教会でも売り出します。チケットを買うと「軍港見学船」に

の さくねん こうてん しゅっこう ざんねん ことし ぐんこうけんがく

乗れます。昨年は荒天で出港できず、残念でした。今年は「軍港見学」ができるといいです

きょうさんち けっと きょうりょく ねが

ね。「協賛チケット」への協力もよろしくお願いします。

よこすかきちうおっちゃんぐ 横須賀基地ウォッチング2025

とき・ところ： 11月8日(土)

13:00 JR田浦駅改札集合

15:00 ヴエルニー公園解散

案内人： 原子力空母母港化の是非を問う住民投票を成功させる会 吳東正彦さん
ひかくしみんせんげんうんどう よこすか よこすかへいわせんだん にいくらひろし
非核市民宣言運動・ヨコスカ／ヨコスカ平和船団 新倉裕史さん

2025年の「見どころ」

- トマホーク備蓄地と目される米海軍浦郷弾薬庫あるいは自衛隊比与宇弾薬庫が見える
長浦港の遠望
- 長浦港から横須賀本港(ヴエルニー公園)に至る全海岸線の自衛隊施設群
- 安針台公園からの自衛隊艦船と米イージス艦群の遠望

今年の特色

「横須賀基地ウォッチング」も今年で3回目となります。今年、横須賀の街ではトマホークの横須賀配備に反対する「トマホーク・アクション2025」が進行しています。11月8日時点で、トマホークの横須賀配備がどこまで進行してしまうのか、またその時点で米原子力空母ジョージ・ワシントンが入港中なのか、どの国どのような艦船が入港しているのか、現時点では定かではありません。今年は、横須賀の街の動きとも呼応して、より多くの市民にイベントへの参加を呼びかけられればと考えています。

めおたかお
(名生尚雄)

あんけとよこすか
アンケート「横須賀はあなたにとってどんな街ですか」結果分析

あんけとじっしちむ
アンケート実施チーム

がつごうけつかほうこくつづじゅうきさいふくけつかほうこくしめんつごう
4月号の「結果報告」に続き、自由記載も含めた「結果報告」です。紙面の都合で「まとめ」を
ちゅうしんつた
中 心にお伝えします。

せつもん よこすか す
設問1 あなたは横須賀のどこが好きですか？ (回答の数値結果)

- | | | |
|--------------------------------|------------|--------|
| さんぽう うみ かこ | おお しぜん めぐ | にん |
| 1. 三方を海に囲まれ、みどりが多く、自然に恵まれている。 | 55人(84.6%) | |
| ふゆ なつ おんだん きこう めぐ | にん | |
| 2. 冬あたたかく、夏すずしく、温暖な気候に恵まれている。 | 39人(60.0%) | |
| がいこくじん こくさいせい と | にん | |
| 3. 「外国人にふれあえるまち」であり、国際性に富んでいる。 | 26人(40.0%) | |
| かいこく れきし ゆたか | にん | |
| 4. 「開国のまち」であり、歴史が 豊 である。 | 22人(33.8%) | |
| よこすか す りゆう しぜんじょうけん | しぜんかんきょう あ | あつとうべき |

- ① 横須賀が好きな理由は、自然条件がよい、自然環境がよいを挙げる人が圧倒的でした。
② 続いて「国際性に富んでいる」「歴史が豊か」が続いています。(自由記載欄=23人の
ないよう
内容)

- としきのうりっちはこだ
1. 都市機能、立地がよい、子育てがしやすい(8件)
しぜんかんきょうけん
2. 自然環境がよい(7件)
こくさいせいれきしせい
3. 國際性、歴史性がよい(7件)
しみんかつどうじゅうみんかんじょう
4. 市民活動がさかん、住民感情がよい(5件)
けいれきなかよこすかす
5. 経験の中で横須賀に住むことになった(5件)
せつもん

(設問1のまとめ)

- よこすかすりゆうせんたくし かいとうしゃ しじ はんとうりっちは
① 「横須賀が好きな理由」の4選択肢は回答者からも支持され、とくに半島にある立地からくる横須賀の気候の良さは多くの人から認められています。
いっぽうよこすかすりゆうせんたくしいがいとしきのうりっちは
② 一方、「横須賀が好きな理由」は4つの選択肢以外にも「都市機能・立地・子育てのしやす
しみんかつどうじゅうみんかんじょうこじんてきけいれきらいじゅうさまざまりゆう
さ」「市民活動・住民感情」「個人的経験での来住」など様々な理由があることがわかり
ました。「都市化」と「自然環境の良さ」など相反する要素が絶妙なバランスを保ってい
ることが横須賀の良さなのだと言えるのではないでしょうか。
がいこくじんおおぱらすまいなすりようようよこすかとくしょく
③ さらに、「外国人が多い」ということはプラス・マイナス両様にとれる横須賀の特色です
こじんてきうとかたぱらすうと
が、個人的な受け止め方でプラスに受け止めることもできるのだと気づきました。

せつもん よこすか まち もんだい もんだい かんが
設問2 あなたは横須賀の街に問題があるとすればどこに問題があると考えますか？
 かいどう すうちけっか
 (回答の数値結果)

- じんこうりゅうしゅつしわ ー すと じんこうげんしよう つづ にん
 1. 人口流出都市ワースト1になり、人口減少が続いている。 40人(61.5%)
 ぐんこう べいげんしりょくくうば ぼこう あんぜんせい もんだい にん
 2. 軍港であり、米原子力空母の母港となり安全性に問題がある。36人(55.4%)
 せきたんかりよくはつでんじょ かどう きこうおんだんかじょう もんだい にん
 3. 石炭火力発電所が稼働するなど、気候温暖化上、問題がある。24人(36.9%)
 だいきぎょうじぎょうしょ てつたい こよう げんしよう にん
 4. 大企業事業所が撤退するなど、雇用が減少している。 22人(33.8%)

よこすか もんだいてん じんこうりゅうしゅつ ぐんこう あんぜんせい はんすいじょう ひと あ
横須賀の問題点は「人口流出」「軍港の安全性」を半数以上の人人が挙げています。

- きこうおんだんかじょう もんだいてん こようりゅうしゅつ つづ じゅうきさいらん にん
 ① 「気候温暖化上の問題点」「雇用流出」がこれに続いています。(自由記載欄=23人の
 ないよう
 内容)

- べいぐんきち そんざい さんびりょうろん ふく けん
 1. 米軍基地の存在(賛否両論を含む)(12件)
 わかもの りゅうしゅつ こそだ せだい やさ
 2. 若者の流出、子育て世代に優しくない(4件)
 ちせい もんだい けん
 3. 地勢の問題(3件)
 まち みりょく はってんせい けん
 4. 街に魅力がなく、発展性がない(3件)
 もんだいいしき じこはんせい けん
 5. 問題意識についての自己反省(2件)
 えねるぎー せいさく けん
 6. エネルギー政策(1件)

- せつもん
(設問2のまとめ)
 よこすか まち もんだいてん せんたくし かいどう じんこうりゅうしゅつ ぐんこう べいげんしりょくくうば
 ① 横須賀の街の問題点としては、選択肢の回答では「人口流出」「軍港、米原子力空母の
 ぼこう じゅん じゅうきじゅつ べいかいぐんきち そんざい きじゅつ あつとうき おお
 母港」の順でしたが、自由記述では「米海軍基地の存在」の記述が圧倒的に多く、
 べいかいぐんきち げんしりょくくうば そんざい かんしん たか い
 米海軍基地・原子力空母の存在への関心が高いと言えます。
 じゅうきさい つ わかもの りゅうしゅつ こそだ せだい やさ まち みりょく
 ② 自由記載でこれに次ぐ「若者の流出、子育て世代に優しくない」「街に魅力がなく、
 はってんせい きゃくかんてき じじつ どうじ よこすか す
 発展性がない」などは、客観的な事実があることと同時に「横須賀のどこが好き」という
 ぼじていぶ かいどう どうよう ひょうげん み そくめん
 ポジティブな回答にも同様な表現があつて、見かたの側面もあるのかもしれません。
 ちせい もんだい してき やと まち よこすか とくしゅ じじょう おも
 ③ 「地勢の問題」の指摘は、谷戸の街、横須賀の特殊な事情によるものと思われます。
 もんだいいしき じこはんせい きじゅつ だい ぶ よこすか まち
 ④ 「問題意識についての自己反省」の記述もあって、第2部の「横須賀の街とのかかわり」の
 もんだい かだい かんが
 問題につながる課題と考えます。

せつもん	よこすか まち	かいどう すうちけっか
設問3	あなたは横須賀の街にどうかかわっていますか？	(回答の数値結果)
とく さんか		にん
1. 特に参加していない。	29人(44.6%)	
ちようないかい みんせいいいん しゃかいふくしきょうぎかい がくどうあんぜん ちいきかつどう さんか		にん
2. 町内会、民生委員、社会福祉協議会、学童安全など地域活動に参加している。	23人(35.3%)	
がくしゅうかい しゅみ かい ぶんかかつどう さんか		にん
3. 学習会や趣味の会など文化活動に参加している。	8人(12.3%)	
しみんかつどう さんか		にん
4. NPOなど市民活動に参加している。	8人(12.3%)	
た かつどう さんか		にん
5. その他の活動に参加している。	8人(12.3%)	
むかいどう		にん
6. 無回答	4人(6.1%)	

- ① 横須賀の街にどうかかわっているかつては「特に参加していない」が最多(29人=44.6%)でしたが、その他「地域活動・文化活動・市民活動・その他の活動」の合計は、回答者の過半数を越えているので、教会の半数以上の人々はなんらかの具体的な活動を通して横須賀の街とかかわりをもっていることがわかりました。
- ② 横須賀の街とのかかわりあいの内容ですが、「町内会、民生委員、社会福祉協議会、学童安全など地域活動」が一番多く、23人(35.3%)でした。
- ③ 次いで「学習会・趣味の会など文化活動」「NPOなど市民活動」「その他の活動」が同数で8人(12.3%)でした。

(団体名称の内容)

1. NPOなど市民活動(13件)
2. 学習会・趣味の会など文化活動(10件)
3. 町内会など地域活動(9件)

せつもん

(設問3のまとめ)

- ① 教会の過半数の人がなんらかの具体的な団体に参加して多様な社会参加を通じて横須賀の街にかかわっていることがわかりました。
- ② 具体的な団体としては、「町内会など地域活動」が一番多く、次いで「学習会・趣味の会など文化活動」「NPOなど市民活動」「その他の活動」が同数でした。

- きじゅつ さんか だんたいめい かつどうぶんや さまざま ぶんや
③ 記述があつた参加している団体名や活動分野などからは、様々な分野の「NPOなど
しみんかつどう がくしゅうかい しゅみ かい ぶんかかつどう さんか ひと
市民活動」や「学習会・趣味の会など文化活動」に参加している人がいることがわかり
ました。
- ちーむ かつどう さんか かた たいけん き いけん つよ
④ チームとしてもこれらの活動に参加している方の体験を聞いてみたいという意見が強
くありました。

かいとうしゃ じょうきょう かいとうしゃすう せいべつ だんじょべつねんれいこうせい
回答者の状況(回答者数、性別、男女別年齢構成)

あんけーと ゆうこうかいとうしゃすう にん
アンケートの有効回答者数:65人

だんせい にん じょせい にん むかいとう にん

男性18人(27.7%)、女性46人(70.8%)、無回答1人(1.5%)

かいとうしゃすう せいべつ
(回答者数、性別のまとめ)

- かいとうすう にん かい にちよう みさ しゅつせき にほんご はな ひと じっすう
① 回答数65人についてですが、3回の日曜のミサに出席した日本語を話す人の実数と
かんが
みてよいと考えられます。
- みかさきょうかい えいご みさ しゅつせき ふいりびんじん しゅたい ひと せいかく かず
② 三笠教会の英語のミサに出席しているフィリピン人を主体とする人の正確な数はわか
ふいりびん こみゅにてい じょうほう えいごみさしゅつせきしゃ
りませんが、フィリピン・コミュニティからの情報では英語ミサ出席者数はおよそ130
にん にほんじん ふいりびんじん しゅたい えいごみさしゅつせきしゃ
人といわれているので、日本人とフィリピン人を主体とする英語ミサ出席者はおよそ1
たい ひれい おも
対2の比例になっていると思われます。
- にほんじん だんじょひ たい いじょう じったい
③ また日本人の男女比はおよそ1対2以上にひらいているのが実態です。

だんじょべつねんれいこうせい
(男女別年齢構成のまとめ)

- だんじょ だい だい にん
① 男女とも10代、20代とも0人でした。
- だんせい だい にん さいこう ひりつ
② 男性は80代が7人(44.4%)で最高の比率でした。
- じょせい だい にん さいこう ひりつ
③ 女性は70代が15人(32.6%)と最高の比率でした。
- だんせい だい だい にん ひりつ
④ 男性は70代と80代あわせて12人(72.2%)の比率です。
- じょせい だい だい にん ひりつ
⑤ 女性は60代~90代あわせて30人(95.2%)の比率です。

みつ せつもん かいとう
まとめ(三つの設問の回答からわかること)

- じゅうきじゅつ よこすか す りゅう よこすか もんだい せつもん せんたくしいがい
① 自由記述のおかげで、「横須賀が好きな理由」「横須賀の問題」としては設問への選択肢以外
さまざま りゅう もんだいてん かんが かん
にも様々な「理由」「問題点」を考え、感じていることがわかりました。

② 「横須賀の街へのかかわり」に関しては、「参加している団体名・分野」を尋ねたおかげで、
「特に参加していない」と答えた人がいた一方で、相当数の人が多様な活動に参加すること
で横須賀の街にかかわっている実態がわかりました。

(回答者の状況からわかること)

① 今まである程度、予想はしていた教会の実態を数値で示されたことはショックでした。

② いくつかあげると次のようになります。

- ・日本語ミサと英語ミサの出席者の比率が1対2にまでひらいています。
- ・日本人コミュニティの高齢化がこれほど極限にまで進んでいる。
- ・アンケート回答者で見るかぎり、10代20代は男女ともいない。
- ・10代別の構成比で、男性の最高は、80代(7人=44.4%)、女性の最高は、70代(15人=32.6%)であること。
- ・高齢化率も、男性70~80代で72.2%、女性60~90代で95.2%の高比率に達している。

(今後へ向けて)

アンケート結果からいろいろなことがわかり、貴重な情報源と言えます。できれば今後の
教会活動に生かしていくよう、読みとれる内容を提案の形にしたいと考えています。
また、全体を報告書として残せばと願っています。

(アンケート実施チーム:小畠 克・澤野 誠・三戸良枝・名生尚雄)

第四地区一粒会からのお知らせ

10月19日(日)三笠教会にてミサ中に「召命のミサと祈り」を行います